

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 66 (1988)
Heft: 1

Vorwort: Zum Jubiläumsjahr 1988
Autor: Wüthrich, Kurt

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

125 Jahre Schweizer Alpenclub 1863 bis 1988 Sektion Bern

Zum Jubiläumsjahr 1988

Ein ganz gewöhnliches Jahr darf und soll 1988 nicht werden. Wir sind es unseren weitsichtigen Vorfahren schuldig, mindestens alle Vierteljahrhundert kurz einzuhalten und aus der Vergangenheit heraus in die Zukunft zu blicken.

Auch wenn sich der SAC seit seiner Gründung stark gewandelt hat, so bleiben doch wichtige Zielsetzungen die gleichen und werden periodisch bestätigt und bekräftigt. So darf die Erforschung der Alpenwelt in der Gründerzeit und in der Vergangenheit füglich als Grundlage unseres heutigen Schutzes der Gebirgswelt gelten – denn nur wer etwas kennt, vermag auch

Bern Nr. 1, 1988 65. Jahrgang
Erscheint 8x jährlich
Nrn. 3, 4, 5, 6 als Doppelnummern nern
Zustellung an alle Sektionsmitglieder
Adressänderungen sind der Druckerei
mitzuteilen

Redaktion:
Dora Stettler-Sommer, Panoramaweg 13
3042 Ortschwaben, Telefon 82 21 31

**Druck, Expedition, Inseratenannahme
und Adressenverwaltung:**
Fischer Druck AG
3110 Münsingen-Bern
Telefon 031 92 22 11

Nr. 2, Februar 1988
erscheint am 25. Januar 1988
Redaktionsschluss:
22. Dezember 1987

Nr. 3, März 1988
erscheint am 24. Februar 1988
Redaktionsschluss:
27. Januar 1988

Sorge dazu zu tragen. Bereits in ihrem zweiten Jahr liess die Sektion Bern bei einem Clubvermögen von Fr. 40.15 für Fr. 300.– die erste Trifthütte errichten. Bau und Unterhalt von Hütten sind auch heute noch unbestrittene – wenn auch kostspielige – Anliegen. In nächster Zukunft muss die Frage beantwortet werden, wieweit sich der SAC und seine Sektionen verschulden dürfen, um ein Werk, das nicht mehr nur in seinem Interesse liegt, unterhalten und betreiben zu können. Bergsteigerische Tätigkeiten schliesslich, von der Herausgabe von Karten, Routenführern usw. über die Ausbildung von Tourenleitern und Jugendlichen bis hin zur Aufrechterhaltung und Unterstützung von Rettungsorganisationen, dienen seit jeher dazu, den Club über alle Schranken des Alters, der sozialen Herkunft, der politischen und religiösen Gesinnung hinweg für jedermann offenzuhalten und attraktiv zu machen. So gesehen ist es doch gegen das grundsätzliche Clubanliegen, wenn über Interessengruppen wie Frei- oder Eisfallkletterer abgeurteilt wird.

Der SAC wird noch viele Wandlungen durchmachen (müssen), wenn er ein moderner, aufgeschlossener Club bleiben will, dessen Wirken auch von genügend Mitgliedern mitgetragen werden kann. Wird es dazu aber nicht nötig werden, unsere schnellebigere Zeit zu berücksichtigen und in kürzeren Zeiträumen als in Vierteljahrhunderten zu denken und zu überdenken?

Ich wünsche allen ein gutes und erfolgreiches Jubiläumsjahr.
Euer Präsident: Kurt Wüthrich